

Fecha: 22/02/2017
 Fuente: LAS ULTIMAS NOTICIAS - STGO-CHILE
 Pag: 44
 Art: 2
 Título: EN APENAS UNA DÉCADA LAS CARRERAS VESPERTINAS DUPLICAN SUS ALUMNOS

Tamaño: 26x33,6
 Cm2: 876,3

Tiraje: 111.000
 Lectoría: 291.000
 Tono: No Definido

Ya suman más de 300.000 matriculados; muchos son estudiantes-trabajadores

En apenas una década las carreras vespertinas duplican sus alumnos

Una buena opción para sacar un diploma sin necesidad de dejar la pega.

54%
 DE LOS ALUMNOS vespertinos están matriculados en Institutos Profesionales.

Cerca de la cuarta parte de todos los alumnos de la educación superior chilena estudia carreras vespertinas.



HÉCTOR ARAVENA

138.195
 MUJERES

se matricularon en un programa vespertino el 2016, según el CNED; los hombres sumaron 169.532 alumnos.

● En la **UDLA** las matrículas están abiertas hasta el 15 de marzo: <http://admision.udla.cl/>
 Más info de carreras de la Escuela de Comercio en <http://www.escueladecomercio.cl/>



Fecha: 22/02/2017
 Fuente: LAS ULTIMAS NOTICIAS - STGO-CHILE
 Pag: 44
 Art: 3
 Título: EN APENAS UNA DÉCADA LAS CARRERAS VESPERTINAS DUPLICAN SUS ALUMNOS

Tamaño: 25,6x21,5
 Cm2: 550,1

Tiraje: 111.000
 Lectoría: 291.000
 Tono: No Definido

OSCAR VALENZUELA

De la pega a las clases

El día de Roberto Miranda comienza a las 6:30 AM. A esa hora toma su moto y parte a su trabajo en un banco de la Ciudad Empresarial de Huechuraba; allá desayuna y cumple sus labores hasta las 6 PM.

Pero su jornada no acaba ahí. Luego se dirige al centro de Santiago; si no hay taco, llega casi justo a las 6:50 para entrar a sus clases -va en 3° de Ingeniería en Finanzas- en la Escuela de Comercio de Santiago. "Entre los ramos hay un break, un cafecito o algo, y salgo a las 22:30", explica el joven, quien asiste a clases vespertinas dos días a la semana, además de medio día los sábados.

¿Cuándo estudia para las pruebas? "Aprovecho los días que no tengo clases o el tiempo libre en el trabajo. El domingo no hago nada más que estudiar, pero ya me quedan dos años y el tiempo se pasa volando. Es un poco de sacrificio para obtener las retribuciones en el futuro. Tampoco es algo tan matado, con un poco de esfuerzo se puede hacer", asegura.

Su estilo de vida se asemeja al de miles de chilenos que optan por los estudios vespertinos. Incluso en el último tiempo han aumentado los alumnos de carreras diurnas que, para continuar trabajando después de hacer la práctica, terminan sus últimos ramos de noche. "Para la gente que debe trabajar y tener un ingreso mes a mes, como yo, esta posibilidad es bastante accesible; me interesa el área finanzas y el horario me acomoda, pensando en surgir dentro de la empresa", señala Roberto.

Gran salto

Durante los últimos 10 años se ha registrado un tremendo salto en las matrículas para estudiar a la hora en que la mayoría de las personas retorna a sus casas. En 2006 esta modalidad tenía 140.674 alumnos; la cifra se duplicó en una década, llegando a 307.727 estudiantes en 2016, según datos del Consejo Nacional de Educación (CNEC).

"Un motivo importante es que las personas que trabajan y no tienen un título técnico o profesional requieren mayor especialización. Y están buscando esas oportunidades", opina Tomás González, director académico de la Escuela de Comercio de Santiago, donde

aproximadamente 70% de su alumnado pertenece al régimen vespertino.

Ellos ofrecen 15 carreras en esta modalidad, 8 en el Centro de Formación Técnica (CFT) y 7 en el IP. "Administración en Recursos Humanos y Administración Comercial, que tenemos acreditadas por cinco años, son las que han marcado una mayor demanda por parte de los estudiantes-trabajadores en el CFT. También hemos notado un aumento en Logística Operativa y Contabilidad General", dice González.

En el caso del IP, Ingeniería en Comercio Internacional, Finanzas, Recur-

sos Humanos y Contador Auditor son las más solicitadas por los alumnos, que en promedio tienen 26 años.

-¿Hay algún requisito para matricularse en vespertino?

-No, solamente deben tener su licencia de educación media o la validación correspondiente, cuando se trata de una persona que estudió fuera de nuestro país.

Hay becas

"Es muy claro el aumento de las carreras vespertinas. Se debe a nuestros horarios, que permiten compatibilizar trabajo, estudio y familia", afirma Juan Cristóbal Morandé, director general de admisión y servicios de la U. de Las Américas (UDLA). Ahí las clases se imparten tres veces por semana más dos asignaturas online, o bien dos tardes a

la semana y medio día el sábado.

Los programas que más han crecido con clases de noche en la UDLA son Psicología, Derecho, Ingeniería Comercial, Técnico en Administración de Empresas y Medicina Veterinaria.

-¿Tienen acceso a becas en este régimen?

-Sí, pueden postular a tres tipos de becas en nuestra universidad: becas al mérito, que destacan las notas de la persona, ya sea en la Enseñanza Media o durante sus estudios en UDLA; becas al fomento, para promover la continuidad de estudios, por ejemplo, un técnico que quiere sacar un título profesional, y las becas solidarias, que son un apoyo al esfuerzo económico familiar que significa ingresar a la educación superior, dando un porcentaje de ayuda sobre el arancel.